



## MACULOPATÍA POR LATIGAZO (WHIPLASH MACULOPATHY): NUEVOS HALLAZGOS TOMOGRÁFICOS

Catalina Esmerado, M. Antonia Sierra, Iñaki Cascajares, Mercè Fossas  
*Hospital de Viladecans*

La maculopatía por latigazo (Whiplash maculopathy) es una rara entidad causada por un movimiento brusco de flexión-extensión del cuello generalmente asociado a accidentes de tráfico. Se presenta el caso clínico de una mujer de 44 años que a las pocas horas de sufrir un choque frontal presenta una pérdida de agudeza visual y un edema macular en su OI. Se realiza el diagnóstico de maculopatía por latigazo y se documenta el seguimiento evolutivo. A los 4 meses, el campo visual muestra la persistencia de un escotoma central absoluto como secuela visual a pesar de la recuperación anatómica completa del perfil macular en el SD-OCT. En un intento por explicar dicha alteración funcional y haciendo uso de los avances tecnológicos que permiten profundizar en el estudio de la retina (reflectancia infrarroja, en face, análisis de asimetría del polo posterior), se han encontrado nuevos hallazgos no descritos hasta la fecha que demuestran la existencia de alteraciones anatómicas y permiten realizar nuevos planteamientos fisiopatológicos y clínicos de la maculopatía por latigazo.

